

PROYECTO DE DECLARACIÓN

La H. Cámara de Diputados de la Nación

DECLARA:

De interés de esta Honorable Cámara el trabajo de la Fundación Bioabordajes del Autismo por su contribución a la promoción de derechos, fortalecimiento de la inclusión y mejora de la calidad de vida de las personas con autismo y otros desafíos del neurodesarrollo.

Carla Carrizo

COFIRMANTES

Margarita Stolbizer

Maria Eugenia Alianiello

Lourdes Micaela Arrieta

Blanca Inés Osuna

Andrea Freites

Pamela Calletti



FUNDAMENTOS

Señor presidente:

El presente proyecto tiene por objeto declarar de interés de esta Honorable Cámara el trabajo de la Fundación Bioabordajes del Autismo por su contribución a la promoción de los derechos de las personas con discapacidad y al fortalecimiento de la inclusión y calidad de vida de las personas con autismo y otras condiciones del neurodesarrollo.

La Fundación Bio Abordajes del Autismo desarrolla una labor de enorme relevancia social al promover enfoques integrales, interdisciplinarios y basados en la evidencia científica para el abordaje del autismo y de las diversas condiciones del neurodesarrollo. Su tarea combina investigación, formación profesional, acompañamiento a las familias y acciones de concientización comunitaria, constituyéndose en un actor clave para fortalecer la inclusión y mejorar la calidad de vida de las personas con discapacidad. Desde su creación, ha impulsado iniciativas para garantizar un diagnóstico temprano, tratamientos integrales y la plena inclusión social de las personas con autismo, fortaleciendo redes comunitarias e insSede CABA: Juan Agustín García 2780, 1C, Villa Santa Rita, CABA

Tiene su sede legal en la localidad de Hurlingham, Provincia de Buenos Aires (Gral. Rodríguez 2482), y otra sede en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires ubicada en Juan Agustín García 2780, 1C, Villa Santa Rita. En sus redes sociales cuenta con más de diez mil seguidores y en su página web bioabordajes.org.ar comparte material actualizado sobre autismo y otras condiciones del neurodesarrollo, guías de orientación para familias, publicaciones científicas, actividades de concientización y programas de formación profesional. A través de estas acciones se consolida como un espacio de referencia en la difusión de conocimiento accesible y confiable, contribuyendo a la construcción de una sociedad más informada e inclusiva.

En efecto, el trabajo de la Fundación se sustenta en la convicción de que el autismo debe abordarse desde múltiples perspectivas, articulando el conocimiento médico, biológico y nutricional con el acompañamiento personalizado y la capacitación continua de profesionales, instituciones y familias. A ello se suma una tarea sistemática de difusión de



información científica actualizada y de construcción de redes que permiten ampliar las posibilidades de integración social y educativa.

Cabe destacar que la organización surge de la conjunción de la experiencia de padres que buscaron respuestas para sus hijos, del compromiso de profesionales que eligieron acompañar con conocimiento y empatía, y de voluntarios que decidieron aportar su tiempo y esfuerzo. Este origen profundamente humano constituye uno de los rasgos distintivos de la Fundación, que ha sabido transformar la vivencia personal en una plataforma de acción colectiva orientada al bien común.

En el marco de su inserción y alcance regional, junto con Ong Actitud y Alianza Bio Health, la Fundación también forma parte de la Alianza Bioactitud, una red internacional de reconocidas organizaciones no gubernamentales comprometidas con el enfoque biomédico y humanitario en el tratamiento del autismo.

Entre los servicios que ofrece se encuentra la orientación y acompañamiento familiar, la coordinación de evaluaciones y abordajes interdisciplinarios, la formación profesional continua y el desarrollo de actividades de sensibilización social. Asimismo, cuenta con la Unidad PANDAS PANS, única en Sudamérica certificada por la PANDAS PANS NETWORK, que constituye un espacio de referencia para el tratamiento específico de estas condiciones asociadas al neurodesarrollo.

En particular, incluyen los servicios de Gestión (brindan ayuda, contención, asesoramiento legal y servicios tales como la gestión de permisos especiales para el envío de material biológico fuera del país y el ingreso de suplementos y de alimentos especiales), Asesoramiento para Padres y Profesionales (promoción y asesoramiento a padres, profesionales de la salud, de la educación, pacientes y a todos aquellos interesados, sobre los abordajes exitosos que se practican en todo el mundo) y Congresos (realizan Congresos Internacionales sobre Tratamientos Biomédicos y desafíos relacionados, convocando a profesionales nacionales e internacionales destacados).

Sobre este último punto, en este año 2025 serán anfitriones del *XI Congreso Internacional Biomédico sobre Autismo y Desafíos del Neurodesarrollo – Bioactitud 2025* que se llevará a cabo los días 19, 20 y 21 de septiembre de 2025 en la Ciudad Autónoma



de Buenos Aires, con modalidad presencial y virtual, facilitando la participación federal e internacional.

Bioactitud 2025 es un evento académico, científico y social de carácter internacional que se ha consolidado como un espacio de referencia para el abordaje interdisciplinario, biomédico y humanista del autismo y otras condiciones del neurodesarrollo, en el cual se abordaran temas de gran relevancia como neurodesarrollo, microbiota, tratamientos biomédicos, nutrigenómica, genética, entre otros, para discutir los últimos avances en tratamientos de enfermedades neurológicas y trastornos del neurodesarrollo. Reúne a profesionales, familias, estudiantes, organizaciones sociales y decisores de políticas públicas en torno a ejes como:

- enfoques biomédicos y terapias complementarias en TEA,
- diagnóstico precoz y abordajes interdisciplinarios,
- salud ambiental y su impacto en el neurodesarrollo,
- alimentación, metabolismo y autismo,
- educación inclusiva y apoyos terapéuticos,
- participación familiar y comunitaria.

La edición 2025 contará con conferencias y mesas redondas, presentación de investigaciones y estudios sobre neurodesarrollo y principalmente autismo, espacios de networking y oportunidades de colaboración entre profesionales y organizaciones, y está dividido en diferentes bloques temáticos (microbiota, neuronutrición y nutrición, PANDAS/PANS, Neurogastro, Detox y tratamientos, Sueño, Deporte y Bienestar, Cuidado Familiar, Terapias y Genética).

A su vez, contará con conferencias y capacitaciones a cargo de expertos de América Latina, Estados Unidos y Europa, con certificaciones internacionales respaldadas por Atlantic International University, CIMMA y LINCA. Su propuesta combina el rigor científico con un enfoque empático y humano, promoviendo la inclusión real y la integración entre salud, educación, familia y comunidad.

Por todo lo expuesto, resulta de interés de esta Honorable Cámara reconocer y declarar la importancia de la labor que lleva adelante la Fundación Bio Abordajes del





Autismo, en tanto su accionar contribuye de manera efectiva a la promoción de los derechos de las personas con discapacidad y al fortalecimiento de una sociedad más inclusiva y equitativa.

Carla Carrizo

COFIRMANTES
Margarita Stolbizer
Maria Eugenia Alianiello
Lourdes Micaela Arrieta
Blanca Inés Osuna
Andrea Freites
Pamela Calletti